Según mencionan los cuatro candidatos, el objetivo es replicar participación del 2021:

Oficialismo en alerta ante posibilidad de que casos Procultura y Monsalve resten participación en las primarias

Estimaciones de los comandos apuntan a movilizar entre 1 y 2 millones de personas el 29 de junio. Aunque depende de varios factores, tanto internos como externos, indican.

JOAQUÍN CASTRO Y SOFÍA FARÍAS

Emular la participación de las primarias de Apruebo Dignidad de 2021 (cerca de 1 millón 800 mil electores) es parte de las proyecciones que tienen los cuatro candidatos del oficialismo para las elecciones que el sector sostendrá el 29 de junio próximo. Sin embargo, factores como el caso Procultura y la salida de prisión de Manuel Monsalve aparecen como fantasmas para una primaria que, algunos reconocen, "no entusiasma demasiado".

"La apuesta por el núcleo del PC"

múcleo del PC"

La estrategia para convocar es distinta según el comando. En el PC, el equipo comandado por Martina Valenzuela está usando como base para sus estimaciones los resultados anteriores de la colectividad: los números rondan entre los 500 mil y 700 mil como base. Aquí se suman los votos que tuvo el PC en las municipales de 2024, que sumaron 680 mil.

Así, el equipo de campaña de Jara identificó zonas potenciales para desplegarse. El jefe del equipo programático de Jara, Fernando Carmona, señala a "El Mercurio" que "la estrategia general es que nuestros votantes perciban la diferencias entre las candidaturas, y que la primaria tenga un valor con respecto a la primera vuelta".

Tienen muy en cuenta los efectos que pueden generar en la ciudadanía casos como Procultura y lo sucedido con Mon-

Estimación de participación en las primarias oficialistas según cada conglomerado



salve, que identifican como te-mas que generan desafección y que, al ser cercanos al oficialis-mo, pueden llegar a lastrar la participación en las urnas, por lo que el discurso estará enfoca-do en ofrecer alternativas para realzar el compromiso demo-crático de la colectividad.

"Movilizar al FA"

En el Frente Amplio manejan cifras similares a las del PC: en-tre un millón y dos millones en total. Para su sector, tienen en

cuenta que para lograr un resultado similar al de Gabriel Boric en 2021 (poco más de un millón de votos), tendrán que apelar al votante de base del FA.

La estrategia de Winter es centrarse en los grandes bolsones de votos que tiene en la Región Metropolitana y Valparaf-so. Por eso, es que el congresista solo ha recorrido estas dos zonas más el Biobío.

Al respecto, el abanderado frentamplista menciona a "El Mercurio" que "de estas primarias va a salir quien lidere Chile

en los próximos años. Por eso, para mí es clave que haya una participación amplia".

Desde su comando, están muy pendientes de las comunas en las que tuvieron buenos resultados en las municipales de 2024; junto a esto, hay figuras como Beatriz Sánchez y Tomás Vodanovic, que están desplegados en paralelo a Winter.

Desde su equipo de campaña saben que las personas pueden relacionar de inmediato el nombre de Winter con Procultura y el Gobierno actual. Por ende,

Pamela Figueroa, presidenta del

Elección primaria: Diario Oficial publica reglamento de franja electoral

Período televisivo irá desde el 11 al 26 de junio, y deberá contar con subtítulos y lengua de señas.

abogan por presentar al candi-dato con un discurso directo en contra de la filtración ilegal.

Desde el equipo de Carolina Tohá (PPD) proyectan un poco menos de participación. Espe-ran entre un millón y un millón y medio de votos en la primaria. El foco puesto en su despliegue ha sido tomar distancia del Eje-cutivo en varios aspectos y ex-

"Guiños al centro"

En el Diario Oficial se publicó el sábado el reglamento aprobado por el Consejo Nacional de Televisión para primarias de fines de junio. Así, los canales de libre recepción deberán destinar gratuitamente quince minutos diarios de sus transmisiones a propaganda electoral, los que se distribuirán en partes iguales entre los partidos, y que el performa de la compartido de su emblemática longaniza.

Diputados del comité comunista, regionalista, AH e independientes:

PC solicita a Boric incluir llamativa agenda de proyectos en la C. Pública

Finalmente, el comité de diputados comunistas, regioanlistas y de AH se ubicaron cerca de El Pensador, en la Cámara, para fotografiarse con carteles y un lienzo con el que anunciaron una llamativa agenda legislativa denominada "A cumplir por Chile". Son siete iniciativas que piden al Presidente Boric sean parte de su Cuenta Pública.

El primer proyecto busca eliminar trabas para el desarrollo y participación en actividades empresariales por parte del Estado, y asimismo eliminar la prohibición de que las empresas estatales contraigan deuda con el Estado, el segundo, implementa un procedimiento para el levanta-Finalmente, el comité de di-

"Porque Chile no aguanta mayor injusticia social", dijo Lorena Pizarro, al anunciar una propuesta para poner "fin a los sueldos millonarios para el Coordinador Eléctrico".

miento del secreto bancario a requerimiento administrativo del SII; el tercero, establece la negociación ramal; el cuarto, propone garantizar la PGU a las mujeres desde los 60 años, y el quinto, apunta a ampliar el concepto de corrupción de actos cometidos en el ámbito público como en el privado, fortaleciendo los estándares de probidad y transparencia del Estado.

Junto con ello, los legisladores comunistas añaden un sexto proyecto para establecer un ajuste a la gobernanza del Coor-

dinador Eléctrico Nacional, para que tanto el director como el Consejo perciban una remuneración coherente y ajustada al equivalente de la administración pública, y transferir este ahorro en el costo a las boletas de los consumidores finales, y el séptimo busca asegurar la equidad en la gobernanza ambiental en las comunidades de aguas.

La jefa de comité PC, regionalista-AH, Lorena Pizarro, expresó que los textos "están cimentados en todo lo que significa el programa de gobierno, y el cual dinador Eléctrico Nacional, para

significó el respaldo popular para que no ganara la derecha y avanzásemos en más justicia".

Na como adelanto que estos popular parte adelanto que estos popular en acuados en una reunión a la Secretaría General de la Presidencia, abordando la urgencia de los mismos y para que sean patrocinados por el Ejecutivo e incluidos en el discurso presidencial del próximo I de junio, añadiendo que "permitan ser incorporados en la Cuenta Pública, porque Chile no aguanta mayor injusticia social,



Liderados por su jefa de bancada, Lorena Pizarro, los legisladores del PC, entre otros del comité, pidieron con carteles el patrocinio de su agenda.

y quiero decir algo, por sobre todo, los retrocesos democráti-cos han sido grandes y tenemos la responsabilidad de dejar un país que se llame orgullosa y dignamente democrático".

Reduce el sueldo millonario del Coordinador Eléctrico

La norma fija la remunera-

ción mensual del director ejecutivo con un sueldo de 352 UTM y a miembros del Consejo Directivo con 320 UTM cada uno, equivalentes a \$23.947.968 y \$21.770.880, respectivamente; lo que los diputados se proponen modificar a la baja, permitiendo un sueldo de hasta 150 UTM, vale decir, podrían percibir cerca de \$10 millones 300 mil.

-LA POLÍTICA *de Perfi*l-

El video de seguridad de la Cámara de Diputado que captó el intercambio entre los legisladores Na

Multan a Naranio por altercado con Meza: "Hubo una especie de golpe"

El presidente de la Cámara, José Miguel Castro (RN), informó de la imposición de una multa del 15% de su dieta (cerca de \$900 mil) al diputado Jaime Naranio, del PS, por el altercado protagonizado con José Carlos Meza (P. Republicano). Los hechos se registraron en la sesión de antenoche, por Procultura; ahí, Meza recordó cuando Naranjo tenía a su esposa como asesora en el Senado en la década del 2000, pero que al ser sorprendido intentó desestimar el vínculo. Eso originó que Naranjo, iracundo, fuera al pupitre de Meza, para encarardo: "Hubo una especie de golpe en el hombro", admitió Castro, junto con sancionar con siete días de silencio en sala a Naranjo, quien de todos modos pedirá su reconsideración.

Liquidación del Club de la Unión de Alameda: El fin de un enclave histórico para encuentros políticos

La sede del Club de la Unión ubicada en la Alameda es noticia hoy luego que el 28º Juzgado Civil de Santiago decretara su liquidación (B 14). El lugar, sin embargo, fue históricamente uno de los principales centros de la vida política santiaguina desde su inauguración en 1925.

Sin ir más lejos y según se cuenta, fue allí donde ese mismo año se decidió la candidatura presidencial del liberal democrático Emiliano Figueroa, quien finalmente terminaria llegando a La Moneda ese año. Seis acida antes de abordar el vehículo en que suffrirá un accidente que le costaria la vida.

Desde entonces, políticos de los más variados sectores políticos serían aciduca en su esta el cubi. Uno de ellos era el exsenador Sergio Onofre Jarpa. Alejandro San Francisco, historiador y académico de la Universidad de Tarapacá, recuerda, por ejemplo, que "hubo una reunión el año 1997, que presidia Sergio Onofre Jarpa (RN), donde también estaban Luis Cordero y Gonzalo Eguiguipera. Alli se reconcilió Jarpa con el mundo gremialista, durante un almuerzo. Se fragué entonces la formación de un movimiento que se llamó Chile Futuro. El objetivo que tenía era apoyar a los candidatos a diputados y senadores, que defendieran el orden constitucional. En el fondo, los que estaban contra las reformas que eliminaba a los senadores designados y lo que iba en esa línea. Y lo que hizo Jarpa fue apoyar a Jovino Novoa, a Carlos



Patricio Ay-lwin, Carlos Massad, Marta Cruz-Coke y Carlos Figue-roa, entre otros, durante un almuerzo en el Club en 2014.

Bombal y a Marcos Cariola en Valdivía ese año". Fue durante esa misma época, la década del 90, que el lugar recobró fama por los almuerzos ofrecidos por el Salón Arturo Prat al entonces comandante en jefe del Ejército Augusto Pinochet, donde el general realizaba polémicas declaraciones. "El Ejército es estoico ante presiones y malos tratos", dijo en septiembre de 1992, causando revuelo público. También allí, en otras oportunidades, criticó a Patricio. Aylwin por los indultos a quienes atentaron contra él en 1986, pidió defender "la obra del gobierno militar" y Bombal y a Marcos Cariola en Valdivia ese año

tildó de "marihuaneros, drogadictos, melenudos, homo-sexuales y sindicalistas a los soldados alemanes". Mucho después, el Club de la Unión albergaría a comensales de otro sector. Se trataba de los denomi-nados "Cardenales", exdirigentes de la DC que comen-taban la actualidad todos los jueves. Patricio Aylwin, Carlos Figueroa, José de Gregorio, Marta Cruz-Coke, Alejandro Silva Bascuñán, Mariano Ruiz-Esquide y Carlos Massad eran algunos de los políticos que llegaban allí, muchas veces, a escuchar las charlas de ministros o parlamentarios.